



## Sáez Aguado destaca los avances en la detección precoz del autismo

El consejero de Sanidad recuerda que se inició hace dos años en Salamanca y Zamora y ya se ha aplicado a 9.200 niños

### REDACCIÓN / WORD

**SALAMANCA.** El consejero de Sanidad de la Junta de Castilla y León, Antonio María Sáez Aguado, destacó ayer en Salamanca los «avances importantes» obtenidos a través del programa de cribado para la detección precoz de los Trastornos del Espectro Autista, que se inició hace cerca de dos años en la región de forma pionera en España y con el que explicó ya se ha llegado a un total de 9.200 niños.

Sáez Aguado, que participó en la jornada de presentación de dicho programa en la Universidad de Salamanca, detalló que se inició de forma experimental en las provincias de Salamanca y Zamora y gracias al mismo se detectaron «casos de sospecha» a una edad muy temprana, lo que permitirá «reducir» los efectos de este trastorno en el desarrollo del niño.

En su opinión, el autismo es una patología cuya cifra de diagnóstico

precoz está muy por debajo de los casos reales que existen, por sus propias características, pero gracias a esta iniciativa, se podrá actuar a edades muy tempranas.

Gracias a la colaboración con la Universidad de Salamanca, que forma parte de este proyecto junto con los profesionales de Atención Primaria y los especialistas, permitirá además desarrollar respuestas adecuadas para extrapolar el programa al resto de la comunidad y por tanto, explicó que su fase inicial sirve como base para una «investigación importante» al respecto.

Aunque aún se encuentra en «fase experimental» y se están analizando los resultados obtenidos, el consejero avanzó que las primeras conclusiones están siendo positivas y los tests utilizados sirven para «identificar bien» ese trastorno del desarrollo y en niños de entre 18 y 24 meses, por lo que se trata de un gran avance.

De este modo, se está consiguiendo identificar a edades muy tempranas posibles casos de autismo y cuando se extraigan las conclusiones definitivas, si éstas continúan siendo positivas se extenderá dicho programa al resto de provincias, aunque no detalló un plazo concreto para ello.



Una de las vecinas de la zona de Vitigudino pide explicaciones al consejero de Sanidad. :: ALMEIDA

### Los vecinos de Vitigudino «no» se quedarán sin médico

Vecinos de los municipios salmantinos de Brincones, Ahigal de Villarino, Manceras, Iruelos, Puertas, Cerezal y el Gróo, de la comarca de Vitigudino trasladaron ayer al consejero de Sanidad de la Junta, Antonio María Sáez,

sus temores ante la situación en la que quedan sus consultorios tras la reestructuración sanitaria y aprovecharon una visita del consejero para entregarle una carta de forma personal.

Una de las portavoces de la plataforma le preguntó por la posible eliminación de la plaza médica de Brincones y el consejero le aseguró que no se quedarán sin médico «de ninguna manera» y prueba de ello es que en las zonas donde ya

se ha llevado a cabo la reestructuración no se ha reducido la intensidad de la atención que se presta a los vecinos.

Los médicos y enfermeras, añadió, siguen acudiendo a estas zonas con la misma intensidad, pero recordó que en algunas zonas básicas de salud, en los últimos años la población se ha reducido en un 50 por ciento y no tiene sentido no realizar cambios para adaptar la sanidad a la nueva situación.